



"Transmettre l'histoire" : la commémoration des 80 ans de la rafle des juifs de Rodez.

Devant l'U.N.I. Champollion, ancienne caserne Burloup qui servait de prison à la Gestapo, s'est tenue ce lundi 22 avril 2024, la cérémonie en mémoire du 80e anniversaire de la rafle des juifs de Rodez. Sur les 49 déportés de Rodez, 38 d'entre eux ont été emprisonnés dans ce lieu puis conduits à Auschwitz le 22 avril 1944. L'hommage organisé par l'association AMDJA (Association pour la Mémoire des Déportés Juifs de l'Aveyron) a permis à ses membres de raconter la vie de certains déportés.

Parmi eux, Janine et Madeleine Blum dont l'histoire a été **mise en scène par deux comédiennes de la troupe Théâtron** (Danielle Rousseau-Gopner et Véronique Veyriac) une manière de rendre ces récits "plus vivants pour tout le monde".

S'en est suivi un dépôt des gerbes amenées par les élèves du lycée Monteil aux élus. La présence des lycéens a été une belle occasion de conclure un projet scolaire autour de la Shoah et du devoir de mémoire. "Le but de notre association c'est de transmettre l'histoire. Aujourd'hui ça a été concrétisé avec la venue des élus et des élèves", confie Simon Massbaum, organisateur de l'évènement et membre de l'AMDJA.

Article de : Axelle Delpuech, Elma Lacombe et Agathe Velasco (23.04.2024)